

**Zeitschrift:** Wohnen

**Herausgeber:** Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

**Band:** 42 (1967)

**Heft:** 1

**Artikel:** Vorbildliche Wohnüberbauung in Olten

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-103714>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



*Unsere Abbildung: Bauplatz Hochhaus mit Sicht auf das bereits bezogene 24-Familien-Haus (Rundbau).*

## Vorbildliche Wohnüberbauung in Olten

Am 1. Oktober 1966 konnte der erste Block der Gesamtüberbauung «Im Knoblauch» in Olten seiner Zweckbestimmung übergeben werden. 24 Dreieinhalb- und 4 Viereinhalbzimmerwohnungen an idealster und ruhigster Lage der Stadt Olten bieten 24 Eisenbahnerfamilien für die Zukunft ein bleibendes Heim zu äußerst günstigen und annehmbaren Bedingungen. Dieser Anlaß soll benutzt werden, die Vorgeschichte dieser beachtlichen Überbauung zu beleuchten.

Der Landkauf durch die Wohnbaugenossenschaft «Flügelrad» am 1. Juli 1963 bedeutete damals für die relativ kleine Genossenschaft ein erhebliches Risiko. Es bedurfte langjähriger intensiver Bemühungen und Anstrengungen der Organe dieser Genossenschaft und des beauftragten Architekturbüros, bis eine rechtskräftige Baubewilligung erteilt werden konnte.

Die Behörden der Stadt Olten und des Kantons Solothurn unterstützten die Bestrebungen der Genossenschaft zur Schaffung preisgünstiger Wohnungen von allem Anfang an sehr intensiv. Dagegen waren umfangreiche Studien erforderlich, um eine Lösung zu finden, welche die volle Beanspruchung der zugestandenen Ausnützungsziffer erlaubte und gleichzeitig alle nachbarrechtlichen und baugesetzlichen Forderungen erfüllte. Zudem waren Verhandlungen über einen Landabtausch unumgänglich, da mehrere Nachbargrundstücke in den Gesamtüberbauungsplan einbezogen werden mußten.

Große Schwierigkeiten waren auch bei der Finanzierung dieser großen Überbauung zu überwinden. Wohl wären Finanzinstitute bereit gewesen, diese Wohnungen zu den üblichen Bedingungen zu finanzieren. Nach eingehender Umfrage und Abklärung der Bedürfnisfrage unter dem SBB-Personal auf dem Platze Olten erklärte sich die Personalabteilung der Schweizerischen Bundesbahnen bereit, die Gesamtfinanzierung dieses Projektes zu übernehmen.

Dank diesem großzügigen Entgegenkommen der zuständigen Behörde der SBB konnte unverzüglich mit der Ausarbeitung des Gesamtprojektes begonnen werden.

Die Finanzierung durch die SBB bedingte anderseits eine Gewaltentrennung von der bisherigen Verwaltung, da deren Statuten und Vorschriften nicht miteinander übereinstimmten. Es mußte eine neue Genossenschaft, die heutige «Eisenbahner-Baugenossenschaft Kienburg», gegründet werden, welche nun diese Wohnungen ausschließlich den Arbeitern und Angestellten der SBB reserviert hat. Damit dürfte für viele Eisenbahnerfamilien auf dem Platze Olten die Wohnungsfrage für längere Zeit gelöst sein.

Der genehmigte Überbauungsplan sieht ein 14geschossiges Hochhaus mit 84 mehrheitlich großen Wohnungen, ein halbkreisförmiges viergeschossiges Haus mit Dreieinhalb- und Viereinhalbzimmerwohnungen und ein ebenfalls halbkreisförmiges Haus mit 51 Alterswohnungen vor. Die Parzelle für Alterswohnungen wurde an die Genossenschaft für Alterswohnungen abgetreten.

Wie bereits erwähnt, wurde der viergeschossige Bau auf den 1. Oktober bezogen. Die Alterswohnungen sind im Bau begriffen und sind auf Mitte 1967 bezugsbereit. Das Hochhaus ist ebenfalls bereits im Bau und dürfte im Frühjahr 1968 bezogen werden.

Trotz den durch die Umstände bedingten verhältnismäßig komplizierten Baukörpern war es möglich, einen äußerst günstigen Kubikmeterpreis zu erzielen, und zwar vor allem durch eine peinlich genaue Planung und Bauvorbereitung und dank der engen Zusammenarbeit zwischen Bauherrschaft und Architekt, welcher mit der Ausarbeitung des Überbauungsplanes, den Architektur- und Ingenieurarbeiten und der Ausführung beauftragt wurde.